

LE FAIT DU JOUR

Covid-19 : l'intérieur du pays n'est plus épargné

Serge A. MOUSSADJI
Libreville/Gabon

ALORS que le porte-parole du Copil Covid-19, Guy-Patrick Obiang Ndong, annonce que le masque est "à porter systématiquement pour limiter la propagation du Covid-19", le dimanche 12 avril passé, le tableau décrivant la situation épidémiologique du Gabon inquiète. Surtout pour une population de près de deux millions d'habitants. Plus de six cent personnes dépistées, cinquante-sept testées positives au Covid-19 jusqu'au dimanche 12 avril passé, un décès, un guéri qui pourrait être rejoint par deux autres patients, une majorité de malades qui a un âge compris entre 30 et 49 ans, cinq enfants enregistrés dont l'âge varie entre 2 et 11 ans, etc, voilà ce qu'on pourrait retenir. Sauf que deux réalités semblent échapper au public. La première est que le Covid-19 est sorti de Libreville. Si la capitale a été le premier foyer, Bitam a été la seconde zone touchée. Dès le 2 avril dernier, cette ville a enregistré son premier cas. Avant deux autres les jours suivants. Si le mode de contamination provenait de cas importés (comme les trois de Bitam), les premières contaminations communautaires



Le coronavirus progresse désormais à l'intérieur du pays.

ont été signalées le 30 mars passé. Jusque-là, tout restait confiné à Libreville. Jusqu'à ce que la plus grosse suspicion liée au Covid-19 soit signalée hors de cet espace. En effet, a annoncé dimanche le porte-parole, "dans le Haut-Ogooué, vingt-six personnes ont été mises en quarantaine. Il s'agit d'un contact d'un sujet positif au Covid-19, qui a voyagé à Franceville et de 25 contacts de ce dernier. Tous sont actuellement en quarantaine à l'hôtel Leconi Palace de Franceville, réquisitionné à cet effet". Si on ajoute à cela le fait que dans la Ngounié, dix compatriotes en provenance du Congo ont été interpellés au niveau de Doussala, puis mis en quarantaine à Ndené

avant d'être transférés à Libreville, on se rend compte que le virus se propage aussi à l'intérieur du pays. D'où l'importance des mesures barrières et des récentes décisions prises par le gouvernement. La seconde réalité qui passe inaperçue est que 50 personnes ont été déclarées positives au Covid-19 au cours des 14 derniers jours. Cette explosion, sur un laps de temps très court, et consécutive à la hausse des contaminations communautaires (trente-sept relevées au soir du 12 avril), a donc poussé le gouvernement à décréter le confinement du Grand Libreville (Akanda, Owendo, Libreville, Ntoum et la Pointe-Denis). Une possible solution pour ralentir la progression du virus.

Covid-19 : des kits sanitaires remis aux Forces de défense

Yannick Franz IGOHO
Libreville/Gabon

MASQUES, thermoflashes, gels et solutions hydroalcooliques ainsi que gants composent les kits sanitaires remis, le week-end pascal dernier, aux chefs de la Gendarmerie nationale, des Forces armées gabonaises (FAG), de la Garde républicaine (GR) et du Génie militaire (GM). Un don du chef suprême des Forces de défense et de sécurité, Ali Bongo Ondimba transmis par le secrétaire général du ministère de la Défense nationale, Gabriel Mally Hodjoui, représentant la ministre d'Etat.

En procédant à la remise de ces kits sanitaires, le secrétaire général du ministère de la Défense n'a pas manqué de rappeler aux chefs des corps la gravité de la situation. En effet, dans le cadre de la lutte contre le coronavirus, les militaires et le personnel médical constituent, à ce jour, les catégories les plus exposées car, placées aux avant-postes de la

gestion de la crise sanitaire. "(...) La gravité de la situation s'illustre par les chiffres suivants : 46 cas dont 1 militaire et 2 médecins civils ; 35 militaires de la gynécologie et 23 du bloc opératoire de l'Hôpital d'Instruction des armées mis en quarantaine", a-t-il déclaré, d'un ton grave. Des statistiques valables le 11 avril au matin. Depuis lors, la barre de la cinquantaine de cas contaminés a été largement dépassée. C'est dire que ces kits sanitaires tombent à point nommé. À en croire une source bien introduite, ledit matériel sera en priorité distribué aux personnels retenus pour l'actuel confinement total du Grand Libreville, mais également aux militaires postés aux frontières. Profitant de cette occasion, Gabriel Mally Hodjoui a invité les militaires à faire montre de pédagogie en cette période de confinement total du Grand Libreville. Objectif : éviter au maximum les dérapages et autres bavures, déjà redoutés par une bonne frange de la population résidant dans la zone confinée.



Les chefs de corps et le secrétaire général du ministère de la Défense nationale, au terme de la remise des kits sanitaires.

De sombres statistiques dans le monde

S.A.M.
Libreville/Gabon

DEPUIS le samedi 11 avril dernier, les États-Unis sont devenus le pays au monde le plus endeuillé par la pandémie, avec plus de 20 000 morts enregistrés pour plus de 500 000 cas répertoriés. La veille, le pays était le premier au monde à dépasser les 2 000 décès en 24 heures. Dans le monde, la barre des 100 000 morts est dépassée. Le dimanche 12 avril, le Royaume-Uni a franchi la barre des 10 000 morts. Des données qui démontrent que le nouveau coronavirus est bien devenu l'ennemi public numéro un de la planète toute entière. Selon le Centre européen de prévention et de contrôle des maladies, qui est une

agence de l'Union européenne, 1 807 308 cas de Covid-19 (conformément aux définitions de cas appliquées et aux stratégies de dépistage dans les pays touchés) ont été signalés, dont 113 513 décès. Hier, jusqu'en début de soirée, on comptait : En Afrique : 14 522 cas. Les cinq pays déclarant le plus de cas sont l'Afrique du Sud (2 173), l'Égypte (2 065), l'Algérie (1 914), le Maroc (1 661) et le Cameroun (820). En Asie : 295 901 cas. Les cinq pays signalant le plus de cas sont la Chine (83 209), l'Iran (71 686), la Turquie (56 956), Israël (11 145) et la Corée du Sud (10 537). En Amérique : 647 192 cas. Les cinq pays déclarant la plupart des cas sont les États-Unis (557 571), le Canada (24 365), le Brésil (22 169), le Pérou (7 519) et l'Équateur (7 466). En Europe : 841 378 cas. Les cinq pays

déclarant le plus de cas sont l'Espagne (166 019), l'Italie (156 363), l'Allemagne (123 016), la France (95 403) et le Royaume-Uni (84 279). En Océanie : 7 619 cas. Les cinq pays déclarant le plus de cas sont l'Australie (6 322), la Nouvelle-Zélande (1 064), Guam (133), la Polynésie française (53) et la Nouvelle-Calédonie (18). Sur le plan des décès : En Afrique : 789 décès. Les cinq pays signalant le plus de décès sont l'Algérie (293), l'Égypte (159), le Maroc (118), la Tunisie (31) et le Burkina Faso (27). En Asie : 10 929 décès. Les cinq pays signalant le plus de décès sont l'Iran (4 474), la Chine (3 345), la Turquie (1 198), l'Indonésie (373) et l'Inde (308). En Amérique : 25 621 décès. Les cinq pays signalant le plus de décès sont les États-

Unis (22 108), le Brésil (1 223), le Canada (717), l'Équateur (333) et le Mexique (296). En Europe : 76 094 décès. Les cinq pays déclarant le plus de décès sont l'Italie (19 901), l'Espagne (16 972), la France (14 393), le Royaume-Uni (10 612) et la Belgique (3 600). En Océanie : 73 décès. Les quatre pays signalant le plus de décès sont l'Australie (61), Guam (5), la Nouvelle-Zélande (5) et les îles Mariannes du Nord (2).



Photo: DRJ